الســلآم عليــكم ورحمة الله وبركاته ..

هذي المحاضرة الاولى من مادة اللغة الانجليزيه للدكتور محمد فتحي
أتمنى اني اكون قدرت اوصل المعلومه بشكل صحيح وميسر

Mikalo..
هذا ما عندي فإن أحسنت فمن الله، وإن أسأت أو أخطأت فمن نفسي والشيطان
مع تمنياتي لكم بالتوفيق ..




English Language
 Basic English Grammar 



· In this lesson  في هذا الدرس

· let’s make sentences with the verb “be” (am, are, is).     دعونا نصيغ :
·  (am, are, is).      (يكون) الجمل مع الافعال المساعدة
· Sentence(جمله) = SUBJECT(فاعل) + VERB(فعل). 
· جمــلة      =  فاعل      +         فعل 
· Subject = noun and pronoun (I, you, he, she, it ,
                     we, they ,this, these.) 
·  (I, you, he, she,it , we, they ,this, these.) الفاعل    =    اسم   وضمير        

· Subject + form of verb “be”  الفاعل +صيغة من صيغ الافعال المساعده(الكينونه) 

 -how to use subject with the suitable form of verb to be ?
كيف نستخدم الفاعل مع الصيغ المناسبه منالافعال المساعده

*we divided this idea in two section:
سنقسم هذه الفكره الى قسمين :



                   
اسم+فعل مساعد+اسم:مفرد




-Singular means “One”    → مفرد يعني "واحد"    

A
*في المثال الأول "كندا" 
كندا = اسم مفرد
· Canada              is                     acountry  
               ↓                  ↓                                                     ↓                                                                                                           Asingular noun                    asingular verb                       Asingular noun         
اسم مفرد                                فعل مفرد                                  اسم مفرد    

في اللغة العربيه (كندا دولة)..نقول
 اما في الانجليزيه لابد من اضافة الفعل المساعد   
(فعل الكينونه) للاسم 
*الفعل المساعد في المثال الاول هو   
(IS)   ياتي مع الاسم المفرد هو فعل مفرد .. بمعنى يكون او تكون.. 

 B
Mexico                                                is                          acountry
دولة                               فعل مساعد مفرد                                                         المكسيك  

المكسيك .. اسم دولة .. مفرد .. اذن نستخدم معه
                (is)                    للمفرد      


3 
Cat                          is                                an animal
حيوان                             فعل مساعد مفرد          اسم حيوان مفرد        
*اذن الاسم المفرد دائما ياتي بعده .. فعل مساعد مفرد اللي هو
(singular)



      
      Animal                  country               language
لغة                                دولة                       حيوان       

       City                         insect                   sport
رياضه                     حشرة                     مدينه        


1- Arabic   (العربيه)is     a    language  
2- Rome     (روما)is       a  city            
3- A cat (قطه)      is        an    animal              
4-Tennis (التنس)   is      a  sport 
5-chicago   (مدينة شيكاغو)is    a city

                   Is    and   are                                                                                                                                                                                                       
   يستخدمان كأداة توصيل أو جر
Is →     اسم مفرد   Are  →   اسم جمع 












+اسم (are) جمـــع: اســـم+فعل مساعد 


e.g  A
Cats                           اسم حيوان     
Are فعل مساعد                                   
Animals                               اسم حيوان
B
-SINGULAR >> سينقيولار بمعنى مفرد 
            هنا مثال للمفرد   Acat, an animal    
*(هنا نستخدم فعل مفرد بعد الاسم هو 
Is  


-Plural>> بمعنى جمع   بلورال
Cats,  animals      
     هنا مثال للجمع .. الاسم منتهي ب  s الجمع
              *هنا نستخدم فعل مساعد جمع مع اسم الجمع المنتهي بحرف اس .. 
                                                ARE

C
Singular (مفرد): acity ,acountry
Plural(جمع):    cities , countries     لنجمع الكلمه نضيف لها اس في اخرها  


*
Noun +noun +are + noun
المعنى / اذا اتى اسم واسم اخر .. نضع الفعل المساعد  
Are
اسم +اسم+آر+اسم

D
Canada and china are countries .
E
Dogs and cats are animals 
Dogs كلاب 
Cats قطط
اذن نستخدم الفعل المساعد 
Are

*يجب الانتباه اذا جاء اسم جمع نضع آر بعده تماما
واذا جاء اسمان مجموعان نضع آر بعدهما

*المثنى مثل الجمع في الانجليزيه .. اي ياتي بعده آر 



امثلة من تمارين الكتاب ص 4
1- Ant > نملة  (آنت)
insect حشرة
في هالمثال حولنا النمله الى جمعها وهو نمل وكلمة حشرة الى جمعها حشرات
ولما نحول الاسم الى جمع .. نستخدم معه الفعل المساعد 
are
لاحظو كلمة 
singular    .....             مفرد
plural   ......             جمع

2- A computer is  amachine
    آله(مفرد)        الكمبيوتر(مفرد)   
*مطلوب نحولها الى جمع بلورال
A computers   are  amachines
اضفنا اس اخر الكلمه .. واستخدمنا الفعل المساعد آر للجمع



ضمير +فعل مساعد+اسم  
في اللغة الانجليزيه هي 9 أنواع الضمائر بالضبط :
اللي مطلوب مننا في درسنا هذا هو الضمائر الشخصيه
وهي تنقسم لقسمين :
-1-ضمائر شخصيه تحل محل الفاعل أو من فعل الفعل أو هي التي تسبق الفعل (هذا المطلوب في درسنا هذا)
(I , You , He , She , It , We , They) .....




	
      I
	
            بمعنى أنا .. ضمير انا 
	
تستخدم للمفرد وتأخذ الفعل المساعد
                           (am)

	
 You
	
انت او انتما ..
(في الانجليزيه لايوجد مثنى .. لذا المثنى يأتي في مقام الجمع )plural
	تستخدم للمفرد والمثنى وتاخذ الفعل المساعد (are)

	
  He
	
بمعنى هو   
	تستخدم للمذكرالمفرد وتأخذ الفعل 
(is) المساعد

	
She
	
بمعنى هي  
	تستخدم للمؤنث المفرد وتأخذ الفعل
(is) المساعد 

	
  it
	
بمعنى هو او هي لغير العاقل المفرد .. 
	
تستخدم لغير العاقل المفرد وتأخذ الفعل
(is) المساعد 

	
  we
	
بمعنى (نحن) جمع

	
تستخدم للجمع .. وتأخذ الفعل المساعد   are

	
They
	
بمعنى (هم,هن) لغير العاقل الجمع .
	
تستخدم للجمع وتأخذ الفعل المساعد 
are






شرح الأمثله السابقه:
(i) Rita >>اسم مؤنث مفرد ..نستخدم للتعبير عنه الضمير شي
(she)  تأخذ فعل مساعد مفرد  (is)
*هنا حذفنا ريتا وجعلناها ضمير واستخدمنا شي للمؤنث
(j) Tom >> اسم مذكر مفرد .. نستخدم للتعبير عنه الضمير هي
(He )     يأخذ الفعل المساعد     (is)
*هنا حذفنا توم ووجعلناه ضمير واستخدمنا هي

(k)
 Rita and Tom >> نلاحظ هنا انهم مثنى(ريتا وتوم) .. وقلنا في الانجليزيه المثنى يعامل معاملة الجمع .. اذن نستخدم للتعبير عن الفاعل هنا بضمير 
(They)    يأخذ الفعل المساعد     (are)





I am doctor.
Rita(ريتا اسم مؤنث مفرد)  she is adoctor.
you (مفرد شخص واحد)  are adoctor.
you (مثنى وقلنا ان بالانجليزيه المثنى يعامل معاملة الجمع)  are adoctors.



الاختصارات   مع   الافعال المساعده    
القاعده هذي سهله بس يبيلها تركيز
لكن الاهم انكم تعرفون 
-contractions  الاختصارات او تقليص الكلمة ( كونتراكشن)
 اللي هي دفع الاشخاص لكلمتين سويا .. بمعن اختصار لكلمتين 
-punctuation   اللي هي علامة الترقيم (بونكتيواشن)
واللي يهمنا في موضوع اختصار الكلمه معرفة الفاصله 
-Apostrophe  ( ’ )  الفاصله اللي توضع للاختصار( ابوستروفي)



في القاعده هذي  يورينا كيف طريقة الاختصار +الفعل المساعد
 -I +        am(الفعل المساعد)         =        Iam      (اختصرت)I’m  
حذفنا حرف ووضعنا فاصلة بدل منه a

- (he , she , it,)  مفرد+  (الفعل المساعد)is =  (اختصرت) (he’s , she’s , it’s).
هنا حذفنا حرف آي ووضعنا بدل منه الفاصله للاختصار*
- (you , we , they,) جمع + (الفعل المساعد)are =  (اختصرت)(you’re , we’re, they’er).
a *هنا حذفنا حرف
ووضعنا بدل منه فاصله




1- sara is a student .  <is  ساره طالبه , اسم مؤنث مفرد
اختصرنا she is    >>  she’s
2-   جيم طالب  .. اسم مذكر مفرد 
he is     >> he’s 

3-  انا لدي اخ واحد .. اذا اتكلم عنه بضمير هي للمذكر
He is   نختصرها  He’s  twenty years old.





    النفي مع الافعال المساعدة 
 


Note : make asentence negative .
نوت / هي أداة النفي للجمله.
(a) تنفي أنها مدرسه , لكن علينا انن ننتبه الى نقطه بأن 
I (has only contraction with be)
 المعنى / أنَ آم هي الفعل المساعد الوحيد الضي يختصر فقط مع الضمير آي 
* I ’m
(b) you are not a teacher .   جملة منفيه ب not 
نختصرالجمله بطريقتين ,اما انا نختصر الضمير مع الفعل المساعد أو الفعل المساعد مع النفي نوت ( contraction ) :
you’re not   /    you aren’t 
(c) she is not ateacher .  هي ليست مدرسه 
she’s not   /     she isn’t            
(نختار انا نضع الضمير مع الفعل المساعد مختصر او الفعل المساعد مع اختصار نوت , بوضع فاصلة بدل الحرف المحذوف للاختصار)
(d) he is not a teacher . هو ليس مدرس 
He’s  not    /    He isn’t
(e) It is not acity .
It’s not      /  It isn’t
(f) we are not teachers.
we’re not      /        we aren’t
(g) you are not teachers .       هنا يو للجمع .. انتبهو
you’re not      /      you aren’t

(h) They are not teachers .
they’re not     /       they aren’t 
   *غالبا الاسئله اللي تجي ع القاعده هذي انو يجيب لك جمله ويطلب منك تنفيها مع طلب الاختصار
(negative and contraction ) .
لما تختصر تختار اي اختصار ودك فيها اما الاول او الثاني




 1-  canada is a country  .  It’s not  acity .
كندا دولة , هي ليست مدينه 
نلاحظ استخدمنا it لغير العاقل *
(مدينه).




 الفعل المساعد + الصـــفه 



 شـــرح المثال السابق :
اسم+فعل مساعد+صفه
	  Noun
       اسم      
	
    BE
  فعل مساعد
	
 Adjective
  صفه     

	       Aball
                     الكره     
	          Is
فعل مساعد للمفرد
	         Round
صفه تعني (مستديره)


	        Balls
الكرات      
	          Are
فعل مساعد  للجمع
	       Round
صفة تعني (مستديرات)
دائماوابدا الصفه لاتجمع
 

	      Mary 
  ماري (اسم مفرد مؤنث)
	      Is 
فعل مساعد مفرد
	     Intelligent
عبقري او ذكي

	
Mary and Tom
اسمان  
	       Are
فعل مساعد يأتي للجمع والمثنى
	      Intelligent
               صفه .. ذكي
الصفه بالانجليزيه لاتجمع



ضمير +فعل مساعد+صفه
	
pronoun
	
      Be
	
Adjective

	
        I
   ضمير بمعنى انا
	
        AM 
فعل مساعد  
	
       Hungry
صفه(جائع)  لاتجمع

	
      She
ضمير بمعنى هي
	
     Is
فعل مساعد للمفرد  
	
    Young
صفه(شابة) 
لاتجمع

	
 They
ضمير بمعنى هم او هن
	
   Are
فعل مساعد للجمع

	
   Happy
صفه (سعيده)
لاتجمع







1- انا لست حزين. انا سعيد .
2 - السيد طوماس ليس غني . هو فقير
He is poor.
3 - شعري ليس طويل.هو قصير.
It is short .
 * نلاحظ دائما بأن الصفه لاتجمع ابدا في اللغة الانجليزيه 

 


 الافعال المساعدة + المكان




(c) place :
اسماء  تشير للمكان 
here             هنا
(يشير للمكان القريب)
there           هناك
(يشير للمكان البعيد)
  downstairs  الدور العلوي  
  upstairs  الدور السفلي 
  inside      في الداخل
outside     في الخارج
  downtown    وسط او قلب المدينه

*is  غالبا تستخدم مع كلمات الاماكن في الامثلة السابقه

(d)
preposition :  حروف الجر
هي كثيرة ومتشــابكه ,فقد يكون للحرف الواحد أكثر من معنى بحسب موقعه في الجمله.
*يجب التدرب عليها من خلال جمل وليست حروف متصله 
بعض حروف الجر الشائعه -some common preposition: 
at :عند
on: في
in:في
next to :بجانب
under: تحت
Above:فوق
behind:خلف
from:من
between:بين

 * بعض المواضع التي تأتي فيها أحرف الجر الشائعه الاستخدام:
	
Preposition 
	
                         Time

	
                       Place


	
             IN  في 
	
Years (سنوات),century(قرن), month(الشهور)
seasons,(الفصــول)
*الفترات الزمنيه :
,morning(صباح),
afternoon(بعد الظهر), evening(مساء) .
	
Continent(القاره),
Country(دولة),state, ,city(مدينه),
Inside buildings (داخل المنشآت) or opened areas.(المناطق المفتوحه)

	
           On على 
	
Days of the week(ايام الاسبوع) ,dates(التواريخ).
	
Street (without number)(الشارع بدون ارقام)
 island (الجزيره),river(النهر),beach.(الشاطئ)

	
           At عند 
	
Time (hour and minutes ) الوقت الساعه والدقيقه
, at noon ,
At night . 
	
Near buildings (المنشآت القريبه)
At school المدرسه
At work العمل 
At church الكنيسه

















الاجابة بنعم أو لا باستخدام هل؟ مع الافعال المساعده

الجمله تحتوي على فاعل +فعل
وتبدأ عادة الجمله بفاعل  ومن ثم المفعول به
وعند  تكوين السؤال نبدأ بالفعل ثم الفاعل لتصبح الجمله استفهاميه
حتى تصبح اجابتها  ب نعم او لا.. ولابد من اضافة الاستفهام في اخر الجمله




لاحظوا تبديل الفعل والفاعل ؟
جمله = فاعل +فعل
سؤال = فعل + فاعل 
ولاثبات الجمله نجيب ب نعم 
ولنفيها نجيب ب لا






الاجابه على الاسئلة القصيره التي تكون اجابتها بنعم او لا


السـؤال باستخدام الافعال المساعده   is or are
كيفية الاجابه على الاسئله القصيره التي تكون اجابتها مختصره بنعم او لا
في المثال الاول:
كان يسال عن اسم مفرد اللي هي آنا , وبدأ السؤال  بفعل مساعد مفرد
الاجابة تاتي بنعم او لا.. ولكن نستخدم بدل من اسم آنا الضمير للمؤنثshe
كذلك لابد ان نختصر النفي not مع الفعل المساعد , او نختصر الضمير مع الفعل المساعد
اذن الاجابه تكون قصيره ,,عندما نجاوب بنعم او لا
في المثال الثاني:
هل هم في المنزل ؟
استخدمنا   للاستفهامare لوجود الضمير they ويعني هم (جمع)
والاجابة تكون مختصرة بنعم او لا.. 
في المثال الثالث :
لاحظو استخدام السؤال للاستفهام مع الضمير  you للمفرد ,فعل مساعدare
 




WH Questions Chart 
طريقة استخدام دبليو اتش كويسشن .. عند السؤال؟ 















   
استخدام هاز و هاف 
بمعنى انا لدي .. او امتلك 
استخدامها جدا سهل 
فهي تعبر عن الملكيه للاشخاص او الاشياء
نستخدمها بدلا من الافعال المساعده عندما نتحدث عن شيء للامتلاك
ولكن علينا ان نفرق بين نقطتين
كما اشرنا سابقا
is/she ,he, it
لذا فان هاز ايضا تستخدم نفس الضمائر .. اي بمعنى انها تستخدم للمفرد
اما 
are/ we,they,you
فان هاف ايضا تاخذ نفس الضمائرللجمع .. ولكن نزود عليها الضمير آي
اذن
have / i, we, they , you 
has/it,she, he 


في المثال الاول :
انا امتلك قلما .. او لدي قلما 
استخدمنامع ضمير المتكلم آي .. have
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